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80% da população sexualmente 
ativa deve ser infectada pelo HPV

Henrique Laranja (PP) toma 
posse como vereador em 
Petrópolis

Quarta-feira, 5 de fevereiro de 2025

EXTRATO DE TERMO ADITIVO 01

INSTRUMENTO: TERMO ADITIVO Nº 
01
FUNDAMENTO: Processo CMP ADM n° 
939/2024 
PARTES: CÂMARA MUNICIPAL DE PE-
TRÓPOLIS e CENTRO DE INTEGRA-
ÇÃO EMPRESA-ESCOLA DO ESTADO 
DO RIO DE JANEIRO - CIEE
OBJETO: Prorrogação da prestação de 
serviço de agente de integração de es-
tágio, visando a execução de estágios 
remunerados, conforme descrito na 
cláusula primeira do contrato de origem 
para atender as demandas dessa Casa 
Legislativa.
PRAZO: 01/01/2025 à 31/12/2025.
VALOR: R$ 727.049,78 (setecentos e 
vinte e sete mil, quarenta e nove reais e 
setenta e oito centavos).
DATA: 09/12/2024

EXTRATO DE TERMO ADITIVO 02

INSTRUMENTO: EXTRATO DE TERMO 
ADITIVO 02
FUNDAMENTO: Processo CMP ADM n° 
1038//2024
PARTES: CÂMARA MUNICIPAL DE PE-
TRÓPOLIS e H F GESTÃO PÚBLICA 
LTDA.
OBJETO: Prorrogação da contratação 
de empresa especializada para licencia-
mento de uso em regime de locação de 
Sistemas Integrados de Administração, 
Gestão Pública Municipal e de Legislati-
vo Municipal para atender a demanda da 
Câmara Municipal de Petrópolis. 
PRAZO: 16/01/2025 a 15/01/2026
VALOR: R$ 321.994,68 (trezentos e vinte 
e um mil, novecentos e noventa e quatro 
reais e sessenta e oito centavos) 
DATA: 10/12/2024.

EXTRATO DE TERMO ADITIVO 03

INSTRUMENTO: TERMO ADITIVO Nº 
03
FUNDAMENTO: Processo CMP ADM n° 
459/2024 
PARTES: CÂMARA MUNICIPAL DE PE-
TRÓPOLIS e PRIME CONSULTORIA E 
ASSESSORIA EMPRESARIAL LTDA.

OBJETO: Prorrogação da prestação de 
serviço de gerenciamento do abasteci-
mento e fornecimento de combustíveis 
(gasolina) por meio de sistema informati-
zado e integrado que possibilite o abaste-
cimento dos veículos que compõe a frota  
da Câmara Municipal de Petrópolis – RJ.
PRAZO: 01/01/2025 à 31/12/2025.
VALOR: R$ 372.770,66 (trezentos seten-
ta e dois mil, setecentos e setenta reais e 
sessenta seis centavos)
DATA: 07/11/2024

ATA DA 05ª SESSÃO DO 1º PERÍODO 
LEGISLATIVO DE 2025

Aos vinte e três  dias do mês de janeiro 
do ano de dois mil e vinte e cinco, cen-
tésimo octogésimo primeiro ano de Fun-
dação da cidade de Petrópolis, no Salão 
Plenário da Câmara Municipal de Pe-
trópolis, verificado o quórum e havendo 
número legal, ás  quinze horas e sete mi-
nutos, o Presidente Vereador Júnior Co-
ruja , declarou aberta a presente Sessão 
com os seguintes dizeres: Feliz a nação 
cujo Deus é o Senhor. Sob a proteção de 
Deus e em nome do povo de Petrópolis 
damos início aos nossos trabalhos. Em 
seguida, solicitou ao Primeiro Secretário 
o Vereador Thiago Damasceno que re-
alizasse a leitura do expediente. EXPE-
DIENTE: Projeto de Lei nº: 1885/2025 
do Vereador Tiago Leite; Indicações nº: 
1443 a 1449, 1451 a 1455, 1457, 1459, 
1464, 1465, 1468, a 1476, 1491 a 1495, 
1497 a 1512, 1514 a 1519, 1526, 1528, 
1531, 1534 a 1538, 1541, 1553, 1555 a 
1559, 1561, 1562, 1565 a 1568, 1570, a 
1593, 1595, 1596, 1598 a 1608, 1610 a 
1612, 1614 e 1615/2025. Requerimento 
de Licença de Mandato nº:116/2025 do 
Vereador Domingos Protetor. Termina-
da a leitura do Expediente o Vereador 
Thiago Damasceno solicitou à inversão 
de pauta e com a anuência dos demais 
Vereadores passou a ORDEM DO DIA: 
Colocado em 2º discussão e votação 
única os Projetos de Resolução nº: 3364 
e 3680/2024 do Vereador Junior Paixão; 
3365 e 3705/2024 da Vereadora Julia 
Casamasso; 3700/2024 do vereador 
Octávio Sampaio;3701 e 3703/2024 do 
Vereador Hingo Hammes. Os Projetos 

foram aprovados em bloco com 11 vo-
tos. Registre-se a ausência do Vereador 
Dudu, do Vereador Junior Paixão e do 
Vereador Octávio Sampaio.  Colocada 
em discussão e votação única as Indica-
ções nº: 0192 a 0194/2025 do Vereador 
Junior Paixão; 0218, 0225 e 0229/2025 
do Vereador Gil Magno, 0908, 0913 e 
0923/2025 do Vereador Dudu . As Indica-
ções foram aprovadas em bloco com 11 
votos. Registre-se a ausência do Verea-
dor Dudu, Junior Paixão e Vereador Oc-
távio Sampaio. Registre-se que o Vere-
ador Thiago Damasceno pediu vista por 
duas sessões à Indicação nº: 0193/2024 
do Vereador Junior Paixão. Com anuên-
cia dos Vereadores o Pedido foi aprova-
do com 11 votos. Registre-se a ausência 
do Vereador Dudu, do Vereador Junior 
Paixão e o Vereador Octávio Sampaio. 
Terminada á ORDEM DO DIA. NADA 
MAIS HAVENDO A TRATAR, a Presi-
dência, às quinze horas e seis minutos 
declarou encerrada a presente sessão, 
convocando os Senhores Vereadores 
para a próxima sessão, que ocorrera a 
seguir. Escrevo, atesto e assino para 
fazer constar, Jeferson Santos Assessor 
para Procedimentos Públicos. Registre-
-se e publique-se.                                         

JEFERSON SANTOS

ATA DA 06ª SESSÃO DO 1º PERÍODO 
LEGISLATIVO DE 2025

Aos vinte e três dias do mês de janeiro do 
ano de dois mil e vinte e cinco, centésimo 
octogésimo primeiro ano de Fundação da 
cidade de Petrópolis, no Salão Plenário 
da Câmara Municipal de Petrópolis, veri-
ficado o quórum e havendo número legal, 
ás  quinze horas e sete minutos, o Pre-
sidente Vereador Júnior Coruja, declarou 
aberta a presente Sessão com os se-
guintes dizeres: Feliz a nação cujo Deus 
é o Senhor. Sob a proteção de Deus e 
em nome do povo de Petrópolis damos 
início aos nossos trabalhos. Em seguida, 
solicitou ao Primeiro Secretário, o Vere-
ador Thiago Damasceno que realizasse 
a leitura do expediente. EXPEDIENTE: 
Projeto de Lei nº: 1872/2025 do Vere-
adora Professora Lívia; Projeto de Lei 
nº: 1873/2025 do Vereador Marquinhos 

Almeida; Projeto de Resolução nº: 3896 
e 3897/2024 da Vereadora Gilda Bea-
triz; Indicação Legislativa nº: 1871//2025 
do Vereador Marquinhos Almeida; Indi-
cações nº: 1594, 1616 a 1631, 1633 a 
1659, 1662, 1664, a 1677, 1679, 1684, 
1687,1688, 1691, 1692, 1697, 1699, 
1700 1702, 1706, 1708, 1709, 1711 a 
1713, 1715 a 1728, 1730 a 1736, 1740 
a 1746, 1748 a 1755, 1757,1758, 1763 a 
1765, 1767, 1782, 1785 a 1789, 1791 a 
1803, 1805, 1810 a 1813, 1817 a 1819, 
1823, 1826 a 1828, 1832 a 1837, 1839 
a 1846, 1853, 1854, 1856, 1858 a 1860, 
1862 a 1870. Terminada a leitura do Ex-
pediente o Vereador Gil Magno solicitou 
à inversão de pauta e com a anuência 
dos demais Vereadores. Sessão inter-
rompida às quinze horas e vinte cinco 
minutos por cinco minutos pelo Presiden-
te Vereador Júnior coruja. Retomada da 
sessão às dezesseis horas e vinte cinco 
minutos. Passou a ORDEM DO DIA: 
Colocado em 2ª discussão e votação os 
Projetos de Resolução nº: 2136/2024 do 
Vereador Octavio Sampaio; 2925/2024 
do Vereador Marcelo Lessa; 3645, 3653 
e 3671/2024 da Vereadora Gilda Bea-
triz; 3664/2024 do Vereador Júnior Co-
ruja; 3669/2024 do Vereador Dr. Mauro 
Peralta; 3706/2024 da Vereadora Júlia 
Casamasso; 3710/2024 do Vereador Gil 
Magno. Os Projetos foram aprovados em 
bloco com 10 votos. Registre-se a ausên-
cia do Vereador Dudu, do Vereador Mar-
quinhos Almeida, do Vereador Octávio 
Sampaio e do Vereador Junior Paixão. 
Colocado em discussão e votação única 
às Indicações nº: 0195 à 0197/2025 do 
Vereador Junior Paixão; 0234, 0239 e 
0245/2025 do Vereador Gil Magno; 0930 
e 0933/2025 do Vereador Dudu; 3692, 
3906 e 3907/2024 do Vereador Júnior 
Coruja. As Indicações foram aprovadas 
em bloco com 12 votos. Registre-se a 
ausência do  Vereador Dudu e do Vere-
ador Marquinhos de Almeida. Colocado 
em discussão e votação única o Reque-
rimento de Inclusão nº: 1857/2025 do 
Vereador Tiago Leite foi aprovado com 
10 votos. Registre-se á ausência do  Ve-
reador Dudu, Vereador Junior Paixão, 
Vereador Marquinhos Almeida e do Ve-
reador Octavio Sampaio. Colocado em 

1ª e 2ª discussão e votação o Projeto 
de Lei nº 1855/2025 do Vereador Tiago 
Leite foi aprovado com 10 votos. Colo-
cado em discussão o Requerimento de 
informação nº1908 da Vereadora Profes-
sora Lívia; Requerimento aprovado com 
08 votos. Registre-se à ausência do Ve-
reador Dudu e do Vereador Marquinhos 
Almeida. Registre-se que os vereadores 
Carlos Alberto, Vereador Dr. Aloísio, 
Vereador Octávio Sampaio e Vereador 
Wesley Barreto votaram contra a maté-
ria. Colocado em discussão o Projeto de 
Lei nº: 1872/2025 da Vereadora Profes-
sora Lívia. O projeto foi aprovado 6 vo-
tos. Registre-se a ausência do Vereador 
Dudu, Vereador Dr. Aloísio, Vereador 
Junior Paixão e o Vereador Marquinhos 
Almeida. Registre-se que os Vereadores 
Carlos Alberto, Vereador Octávio Sam-
paio e o Vereador Wesley Barreto vota-
ram contra a matéria , o Vereador Júnior 
Coruja absteve-se do voto. O Vereador 
Octávio Sampaio fez um Pedido de vista 
do projeto de lei nº 1872/2025 da Verea-
dora Professora Lívia. Por três sessões 
pedido foi negado com 5 votos. Regista-
-se a ausência do Vereador Tiago Leite, 
do Vereador Junior Paixão, do Vereador 
Dr. Aloísio, do Vereador Marquinhos de 
Almeida e do Vereador Dudu. Registre-se 
que os Vereadores favoráveis pelo pedi-
do de vista foram: o Vereador Carlos Al-
berto, o Vereador Júnior Coruja, o Verea-
dor Octávio Sampaio e o Vereador Wes-
ley Barreto. Projeto de lei nº 1909/2025 
do Vereador Júnior Coruja. Foi aprovado 
com 11 votos. Registre-se ausência do 
Vereador Dudu, Vereador Marquinhos 
Almeida e do Vereador Junior Paixão. 
Projeto de lei nº 1908/2025 do Vereador 
Júnior Coruja. Foi aprovado com 11 vo-
tos. Registre-se a ausência do Vereador 
Dudu, do Vereador Junior Paixão e do 
Vereador Marquinhos Almeida. Projeto 
de lei nº; CMP1903/25 GP17/2025. Foi 
aprovado com 13 votos. Registre-se a 
ausência do Vereador Marquinhos Almei-
da. Emenda Nº 1928/2025 do Vereador 
Thiago Damasceno foi aprovado com 09 
votos. Registre-se a ausência do Verea-
dor Léo França, Vereador Dudu, Verea-
dor Junior Paixão, da Vereadora Julia 
Casamasso e do Vereador Marquinhos 

Almeida. Projeto de lei nº; CMP1904/25 
GP18/2025. Foi aprovado com 13 vo-
tos. Registre-se a ausência do Vereador 
Marquinhos Almeida. ORDEM DO DIA: 
o Senhor Presidente, passou a palavra 
aos Senhores Vereadores inscritos para 
fazer uso da tribuna, convidando assim o 
primeiro Vereador: 1) Júlia Casamasso 
– Iniciou a sua fala cumprimentando os 
demais Vereadores, os presentes, a im-
prensa e os telespectadores. Destacou a 
aprovação de um projeto importante para 
a adequação do sistema jurídico muni-
cipal, que beneficiará tanto os procura-
dores quanto as secretarias. Abordou a 
questão dos concursados da educação, 
solicitando mais agilidade nas etapas 
para que os servidores possam assumir 
seus postos a tempo para o início do ano 
letivo, evitando prejuízos ao processo de 
aprendizagem. Fez um apelo sobre o pa-
gamento dos educadores que trabalham 
com projetos nas escolas de tempo inte-
gral, mencionando que o pagamento de 
dezembro começou a ser realizado. Par-
ticipou de uma conversa com o Secretá-
rio de Governo sobre o tema e pediu para 
os educadores que não receberam que 
retornassem com a informação. Falou 
também sobre a Secretaria das Mulhe-
res, na qual estará presente no evento de 
amanhã, com o objetivo de encaminhar 
demandas relacionadas à saúde e aos di-
reitos das mulheres. Agradeceu aos que 
a acompanharam e reiterou a disponibi-
lidade de seu gabinete. Comentou sobre 
a importância da segunda chamada nas 
votações, destacando sua utilidade para 
garantir que Vereadores ausentes por 
breves momentos possam votar e evitar 
a retificação de votos. Agradeceu e des-
pediu-se. Encerrada a FALA DOS VE-
READORES, e NADA MAIS HAVENDO 
A TRATAR, a Presidência, às dezenove 
horas e cinquenta minutos declarou en-
cerrada a presente sessão, convocando 
os Senhores Vereadores para a próxima 
sessão, que ocorrerá em quatro de feve-
reiro de dois mil e vinte cinco, às dezes-
seis horas. Escrevo, atesto e assino para 
fazer constar, Jeferson Santos Assessor 
para Procedimentos Públicos. Registre-
-se e publique-se.

Jeferson santos

CÂMARA MUNICIPAL DE PETRÓPOLIS
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COMAC inicia mais um ano de formação
Programa Jovem Aprendiz capacita e encaminha jovens para o mercado de trabalho

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO CMP

A COMAC de Petrópolis já 
iniciou as atividades do Progra-
ma Jovem Aprendiz, que tem 
como objetivo formar e enca-
minhar jovens para o mercado 
de trabalho dentro da legislação 
do Jovem Aprendiz. Mais do 
que uma simples inserção pro-
fissional, a iniciativa capacita os 
participantes, garantindo que 
ingressem no ambiente corpo-
rativo preparados para crescer e 
conquistar uma efetivação.

O Programa Jovem Apren-
diz é uma iniciativa que possi-
bilita a inserção de jovens no 
mercado de trabalho por meio de 
um contrato de aprendizagem, 
combinando formação teórica 
e prática. Regulamentado pela 
Lei da Aprendizagem (Lei nº 
10.097/2000), ele exige que em-
presas de médio e grande por-
te contratem um percentual de 
aprendizes, garantindo que rece-
bam capacitação profissional em 
instituições qualificadas, como a 
COMAC de Petrópolis.

Além de proporcionar uma 
primeira experiência profissio-

nal, o programa é uma porta de 
entrada para o crescimento na 
carreira, aumentando as chan-
ces de efetivação. Com cursos 
em áreas como Administração, 
Varejo, Transporte, Produção e 
Limpeza, a COMAC prepara os 
jovens para os desafios reais do 
mercado, promovendo a inclu-
são social e o desenvolvimento 
profissional.

“A COMAC não se limita a 
colocar o jovem no mercado de 
trabalho. Nosso objetivo é capa-
citá-lo para que entre de forma 
qualificada e conquiste um espa-
ço definitivo na empresa”, desta-
ca Teresa Cristina Lisboa, psicó-
loga da instituição. A formação 
oferecida pela COMAC abrange 
diversas áreas estratégicas. No 
curso de Auxiliar Administra-
tivo, por exemplo, os jovens 
aprendem sobre recursos huma-
nos, contabilidade, faturamento, 
tesouraria, vendas, compras e 
recepção, enquanto na capacita-
ção para o Varejo são preparados 
para atuar como operadores de 
caixa, vendedores, repositores 

PROGRAMA capacita os participantes para que ingressem no ambiente corporativo

VEREADOR Henrique Laranja

de mercadorias e atendentes de 
lojas e supermercados. Já na 
área de Transportes, os aprendi-
zes podem se especializar como 
cobradores, despachantes, aju-
dantes de motorista e assisten-
tes administrativos, enquanto o 

curso de Auxiliar de Produção os 
prepara para abastecimento de 
linhas de produção e organiza-
ção da área de serviço.

Além da formação teórica, 
a COMAC mantém parcerias 
com empresas para que os jo-

vens tenham a oportunidade de 
colocar em prática o que apren-
dem, aumentando as chances 
de contratação ao final do pro-
grama. Empresas interessadas 
em desenvolver o Programa 
Jovem Aprendiz podem entrar 
em contato pelo e-mail apren-
diz@comac.org.br ou pelo tele-
fone (24) 4104-1062. Com esse 
trabalho essencial, a COMAC 
Petrópolis reforça seu compro-
misso com a profissionalização 
da juventude e o desenvolvi-
mento social, garantindo opor-
tunidades concretas para um 
futuro melhor.

Informações sobre a Comac 
e outras formas de colaborar com 
a Instituição, basta entrar em 
contato por meio do WhatsApp: 
(24) 98107-6315 ou pelo telefo-
ne: (24) 4104-1062. A instituição 
tem também o site https://www.
comac.org.br/ o Instagram @
comacpetropolis (https://www.
instagram.com/comacpetropo-
lis/) e o Facebook @comacdepe-
tropolis (https://www.facebook.
com/comacdeptropolis/).

 

Mariana Machado – estagiária

O HPV (sigla em inglês para 
Papilomavírus Humano) é res-
ponsável pela infecção sexualmen-
te transmissível mais frequente no 
mundo. Está associado ao desen-
volvimento de quase a totalidade 
dos cânceres de colo de útero, as-
sim como a diversos tumores em 
homens e mulheres. A prevenção 
por meio de vacinas é essencial, 
uma vez que, desde 2020, a Orga-
nização Mundial da Saúde (OMS) 
trabalha com a meta de eliminar o 
câncer de colo de útero e o classi-
fica como um problema de saúde 
pública mundial.

De acordo com o Butantan, 
existem mais de 150 tipos conhe-
cidos do papilomavírus humano 
(HPV), sendo a maioria inofen-
siva. Entretanto, alguns podem 
causar lesões na pele e na muco-
sa (normalmente verrugas), e os 
tipos 16 e 18 estão associados ao 
surgimento de câncer de colo de 
útero, vagina, vulva, pênis, ânus e 

orofaringe.
Estudos indicam que cerca de 

80% da população sexualmente 
ativa deve ser infectada pelo vírus 
em algum momento de sua vida. 
Além disso, não existe um trata-
mento específico contra o HPV, 
e, ainda que sejam tratáveis, as 
lesões provocadas pelo vírus po-
dem evoluir para doenças graves.

Estima-se que haja entre 9 e 
10 milhões de pessoas infectadas 
pelo HPV no Brasil e que surjam 
700 mil novos casos de infecção 
por ano. A transmissão do HPV 
ocorre por via sexual e pode acon-
tecer mesmo sem penetração.

Vale ressaltar que o câncer 
do colo do útero é o segundo tipo 

de câncer mais frequente em mu-
lheres que vivem em regiões em 
desenvolvimento. Em 2018, cerca 
de 72 mil mulheres foram diag-
nosticadas com câncer de colo de 
útero e 34 mil morreram pela do-
ença nas Américas.

Além do câncer de colo de 
útero, a vacina também protege 
contra os cânceres de vulva, va-
gina, peniano, anal, orofaringe, 
além de verrugas genitais, e é in-
dicada para meninas e mulheres 
de 9 a 26 anos de idade e meninos 
de 9 a 14 anos; Homens e mulhe-
res imunossuprimidos de 9 a 45 
anos; Homens e mulheres com 
câncer de 9 a 45 anos. A imuniza-
ção deve acontecer, preferencial-
mente, entre 9 e 14 anos, quando 
é mais eficaz, segundo o Ministé-
rio da Saúde.

O Programa Nacional de 
Imunizações (PNI), recomenda 
dose única para meninos e me-
ninas de 9 a 14 anos e três doses 
para imunodeprimidos e vítimas 
de violência sexual.

Na tarde dessa terça-feira 
(04), Henrique Laranja do Par-
tido Progressista (PP) foi ofi-
cialmente empossado como ve-
reador da Câmara Municipal de 
Petrópolis. Henrique assume a 
vaga deixada por Gilda Beatriz 
(PP), que agora faz parte do Exe-
cutivo Municipal como Secretá-
ria da Pessoa com Deficiência, 
Mobilidade Reduzida e Doenças 
Raras, além de ser responsável 
pelos Direitos e Políticas para as 
Mulheres do município.

Com 57 anos, pai de três fi-
lhos e avô de três netos. Com 
uma trajetória sólida e experi-
ência no transporte público, ele 
conta com 1.734 votos, consoli-
dando sua presença política na 
cidade. Nascido em uma família 
de comerciantes conhecida na 
região, Laranja tem se destacado 
pela atuação no setor de trans-
porte rodoviário, além de seu 
compromisso com a melhoria da 
qualidade de vida da população, 
especialmente nas áreas de mo-

bilidade e infraestrutura urbana.
“Com meu foco no bem-es-

tar social, vou me dedicar com 
energia e compromisso a proje-
tos que promovam o desenvolvi-
mento de Petrópolis e o avanço 
das políticas públicas da cidade”, 
afirmou o vereador.

O presidente da Câmara 
Municipal de Petrópolis, verea-
dor Júnior Coruja deu as boas-
-vindas, destacando sua impor-
tância para o fortalecimento do 
Legislativo e desenvolvimento 
do município.

Papilomavírus Humano 
é responsável pela 
infecção sexualmente 
transmissível mais 
frequente no mundo
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